

AVANCE DE 18 POR 23 KILOMETROS EN EL FRENTE DEL TAJO

PARTE OFICIAL DE GUERRA

DIA 22 DE AGOSTO DE 1938

En el sector del Ebro se ha combatido hoy, habiéndose ocupado por nuestras tropas posiciones de gran importancia, desalojando de ellas al enemigo, que ha sido aplastado por nuestra artillería y aviación y arrollado por el impetuoso avance de nuestra infantería. El campo de batalla ha quedado sembrado de cadáveres de los rojos, y se ha copado un regimiento enemigo, habiéndose hecho más de 1.200 prisioneros, entre ellos varios jefes y oficiales. Nuestras fuerzas han recogido numeroso material y armamento, entre el que se cuentan 34 armas automáticas, cerca de 800 fusiles y tres tanques rusos, uno de ellos en perfecto estado. En el sector de Cabeza de Buey han sido totalmente rechazados, con gran quebranto para el enemigo, los ataques dirigidos por éste contra nuestras posiciones de la sierra de Zarzacapilla. En el sector del Tajo se inició ayer por nuestras tropas un brillante y rápido avance, que ha continuado hoy, habiéndose ocupado posiciones de gran importancia, como asimismo los pueblos de Aldeanueva de Barbarroya, Guijo, La Estrella, Fuentes, La Nava de Ricomalillo, Aldeanueva de San Bartolomé y Mohedas de la Jara, habiéndose limpiado de enemigo la sierra de la Estrella, en la que se han hecho más de 400 prisioneros—entre ellos un jefe de batallón—, pertenecientes a dos batallones rojos que anoche atacaron a nuestras tropas con el intento de romper nuestro cerco, sufriendo más de 150 muertos. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—El día 20 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto y estación ferroviaria de Alicante. Hoy también ha cooperado nuestra aviación con gran eficacia a las operaciones llevadas a cabo por las fuerzas de tierra en diferentes sectores. Salamanca, 22 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

Es tarde ya, M. Daladier

Por ELISEO
Con acento patético se ha dirigido M. Daladier al pueblo francés para decirle lo que éste no ignora: Que la situación financiera del país es difícil, que la economía está aquejada de grave mal, que la producción es insuficiente, que el alza de los precios no puede perdurar, que es necesario hacer economías en los gastos públicos... ¡que es indispensable que el obrero trabaje más!
A eso ha venido a parar la Francia del Frente Popular, con cuyo sistema político pensaba rejuvenecer a la renqueante Mariana, que representa un contrasentido al lado de los donceles vecinos: el Fascismo y el Nacional-socialismo, vigorosos, hercúleos, plétóricos de vida.
El Estado francés, de personalidad soberana e indiscutible, ha pasado a ser sujeto discutido y siervo. De un Estado de portentosos recursos financieros y económicos, queda una entidad obligada a mendigar créditos en el extranjero. De un país equilibrado y rico, queda una sombra espectral entre inquietudes políticas y sociales permanentes, y entre privaciones y miseria de sus clases populares, consideradas, hasta poco ha, como las de situación más desahogada entre todas las de los demás países.
Porque Francia (así tenía que ser, y así sucedió en España) no es víctima de una política de tipo nacional, que por utópica hubiera causado tanto desequilibrio, sino de una política extraña a los principios fundamentales del pueblo francés: el bolchevismo. ¿Que no ha sido implantado en Francia? No importa, porque sin embargo su influencia es decisiva. El Estado está saturado de influencia bolchevista. La siente en el seno de su Gobierno, en el Parlamento, en las fuerzas armadas, en la burocracia, en los partidos políticos, en las organizaciones obreras. El Front Populaire ha hecho posible ese estado de cosas que ahora, tardíamente, trata de remediar M. Daladier con medidas heroicas y llamadas al supuesto sentimiento patriótico de los principales responsables de la situación, pero éstos, sordos al requerimiento, y atentos sólo a sus apetitos de orden político al margen de las conveniencias del país, contestan al jefe del Gobierno retirando de éste los ministros de significación socialista, lo que representa, de momento, una mayor inestabilidad del Gabinete, cuya situación, seriamente incómoda, adquirirá toda su expresión tan pronto se reanuden las tareas parlamentarias, si es que antes de ese momento no plantean los partidos marxistas en toda su cruda realidad la batalla política que actualmente se encuentra en plena elaboración, como se desprende del llamamiento hecho por el jefe de la C. G. T. a los partidos afines para adoptar determinaciones frente al propósito esbozado por Daladier de anular la jornada de trabajo de cuarenta horas.
Es tarde, M. Daladier, para que surtan efecto las llamadas a la razón y al patriotismo de buena parte del pueblo francés. Tres cuestiones plantea el actual estado de cosas:
1.ª Persistir en la política seguida hasta ahora, en cuyo caso la situación grave del Estado francés se convertiría en un caos.
2.ª Doblegar a las exigencias de los partidos y organizaciones bolcheviques y afines, con lo que la nación francesa quedaría de hecho sometida a los designios de Moscú.
3.ª Reavivar el espíritu tradicional francés y reconquistar plenamente la soberanía política nacional, arrojando por la borda lastres e influencias contumaces y nocivas. Para esto último sería indispensable una actitud de gallardía de las esencias nacionales frente a la intervención exótica en los asuntos de orden interior. Y en esto sí que no hay opción: O la Francia sana presenta batalla si quiere salvarse, o le será presentada por el bolchevismo con objeto de destruirla.
El caso de Francia es el reflejo más fiel de la situación en España en el período frentepopulista. No podrán decir mañana los patriotas franceses que no tuvieron ante sus ojos el ejemplo de un pueblo que tuvo la desgracia de ser gobernado por hombres con los que tienen escalofriante semejanza los que hoy rigen los destinos de Francia.

AL MARGEN DE LA NOTA DEL GOBIERNO DE BURGOS

Endeble argumentación de la Prensa roja contra el documento

En los medios internacionales sensatos y de derechas ha sido bien acogido. Chamberlain ha regresado a Londres. Ciano informa al representante inglés sobre las infracciones de la no intervención por parte de Francia

París, 22.—Lord Plymouth ha consultado esta mañana con los expertos del Foreign Office y con los miembros del Comité de no intervención sobre la situación creada por la respuesta del Generalísimo al plan de retirada de voluntarios.

El primer ministro inglés ha estudiado largamente la respuesta de Burgos, y mañana habrá un cambio de pareceres para prever cuál será la actitud del Gobierno inglés en presencia de la nota de los nacionales españoles. Desde luego se puede afirmar que no tomará una decisión rápida y que la presente semana pasará en conversaciones con el Gobierno francés y con los principales signatarios del acuerdo de no intervención.

Por el momento no es cuestión de reunir el Comité. Parece propósito de los Gobiernos interesados no obrar sino con extrema prudencia, al objeto de evitar que una decisión rápida diese al traste con el sistema de no intervención, que tantos esfuerzos costó ponerle en vigor.

Mientras tanto, el conde Ciano y el embajador de Inglaterra en Roma continúan celebrando conferencias. El ministro italiano ha ofrecido al representante británico la seguridad de que Italia no ha aumentado el número de voluntarios que se encuentran en España. Desde luego, Ciano ha aludido a las infracciones de la política de no intervención cometidas por Francia, expresando que Italia desea más que nadie una reglamentación del problema español. Hizo también la afirmación de que es muy difícil respetar los acuerdos de la no intervención cuando hay países que en todo momento obran al margen de los mismos.

LA PRENSA EUROPEA

Berlín, 23.—Toda la Prensa europea publica comentarios al documento del Gobierno de Burgos en contestación a la pregunta inglesa. La de izquierdas señala como fundamental objeción al documento del Gobierno nacional la de ser confuso, difuso y precipitadamente redactado. Como se ve, la crítica de los periódicos afectos al Comité rojo de Barcelona no puede ser más endeble, ya que no encuentran otra argumentación contra él que la que atañe a la forma exclusivamente, lo que es el mejor indicio de lo endeble de la argumentación de sus detractores.

Por el contrario, la Prensa sensata y de orden dedica al documento comentarios enteramente favorables. Entiende que la respuesta no cierra la puerta a negociaciones y permitirá un cambio activo de impresiones entre Londres y París y la pronta reunión del Comité de no intervención. Confían en que los Gobiernos de Londres y de París harán esfuerzos por llegar a una conclusión de concordia, ya que Francia no tiene interés en tomar una iniciativa que complique el conflicto.

Los mismos periódicos de derecha expresan el temor de que Moscú trate de torpedear toda tentativa de aceptación de las sugerencias de Burgos. Los comentaristas de dicha significación califican el documento de obra magistral diplomática, tanto en lo que se refiere a su redacción como por su contenido.

«Le Matin», de París, señala que la declaración de Franco no tiene nada de ambigua y que debe ser tomada en consideración. Es de interés vital para Francia e Inglaterra el que la guerra española esté reducida al territorio español y que las negociaciones en el seno del Comité de no intervención continúen.

El diario opina que la respuesta de ambas partes beligerantes equivale a la aceptación en principio del plan británico, aunque por parte del Comité no sea difícil llegar a la demanda formulada por Franco acerca del derecho de beligerancia.

«Le Matin» señala que los soviets tratarán de crear nuevas dificultades y que depende de los Gobiernos de París y Londres frustrar las tentativas soviéticas.

Mientras tanto, los diarios izquierdistas continúan su campaña para que sea abierta la frontera de los Pirineos.

REGRESO DE MR. CHAMBERLAIN A LONDRES

Londres, 23.—El primer ministro Mr. Chamberlain llegó ayer tarde a esta capital. Permanecerá aquí hasta mañana, creyéndose que aprovechará estas horas para estudiar la respuesta del Generalísimo. En los círculos competentes se habla poco de la nota de respuesta, subrayándose que es preciso comenzar por estudiar detenidamente su contenido.

INFORMACIONES DIVERSAS DEL EXTRANJERO

Crisis parcial en el Gobierno francés solucionada rápidamente

París, 23.—El discurso de M. Daladier, en el que dejó entrever la posibilidad de derogar la jornada de cuarenta horas, ha determinado la dimisión de los ministros de Obras públicas y de Trabajo, señores Frossard y Ramadier, de filiación socialista.

Inmediatamente comenzó M. Daladier las gestiones para solucionar la crisis, y ofreció las carteras a dos miembros del partido socialista-republicano. M. Pomarum ocupa el ministerio de Trabajo y M. Desmonti el de Obras públicas.

Con esta sencilla reconstrucción se ha evitado, por el momento, la crisis total, pero no ha mejorado la situación. Con toda claridad se observa que se acentúan las diferencias de pareceres entre el Gobierno y la Unión de Sindicatos por el asunto de la semana de cuarenta horas, habiéndose mostrado dicha organización dispuesta a defenderse energicamente contra todo propósito de modificación de ese régimen de trabajo.

Desde luego, la solución de la crisis no ha satisfecho a socialistas ni a comunistas, y para demostrarlo no han faltado las algaradas callejeras a cargo de los elementos extremistas.

¿Se suscitara de nuevo la cuestión de un Gobierno nacional?

París, 23.—La huelga del puerto de Marsella y el discurso pronunciado ayer por M. Daladier, ha originado una crisis parcial. El tolerar durante meses y meses las estridencias y excesos extremistas, no podía tener otras consecuencias que provocar un conflicto en el seno del Gobierno.

¿Qué cabe pensar de las palabras de M. Daladier sobre la semana de cuarenta horas? ¿Piensa Daladier sacudirse las graves responsabilidades que implica la gobernación en estas circunstancias?

La salida de los ministros socialistas de Obras públicas y de Trabajo abrirá un período de lucha entre los mismos elementos del Frente Popular. Podría decirse que la vida del Gobierno será breve.

Las palabras de Daladier, no obstante la energía con que fueron pronunciadas, tenían un tono de vencido. Después de tantas claudicaciones, resulta inútil querer infundir respeto y confianza en estas horas. Blum, Duclos y demás elementos del extremismo preparan un nuevo ministerio. ¿Podrá llegar Daladier a la apertura del Parlamento? El país no parece dispuesto a tolerar nuevas combinaciones del Frente Popular. Volverá a suscitarse el problema de la constitución de un Gobierno nacional. ¿Qué actitud adoptarán entonces los partidos y las organizaciones extremistas?

La primera escaramuza entre los extremistas y los moderados se ha producido ya, estando el reto a cargo de los ministros dimisionarios Ramadier y Frossard. Mientras tanto, el conflicto de Marsella queda en pie y existe la amenaza de que se extienda a todos los puertos del Mediterráneo.

Ha comenzado la ofensiva general contra Han Keu

Tokio, 23.—Hoy a medio día ha comenzado la ofensiva general contra Han-Keu. Los japoneses se esfuerzan en abrir una brecha en las líneas chinas en un frente de sesenta kilómetros. El ataque se desarrolla con gran violencia.

Tokio, 23.—Con relación a los rumores que circulan de que Italia intentará una mediación en el conflicto chino-japonés, se informa que el Gobierno nipón no ha recibido jamás ofertas de esa naturaleza por parte de Roma. La actitud del Gobierno japonés no ha sido modificada, y sigue rechazando toda tentativa de contacto diplomático con el Gobierno del mariscal Chan Kai She.

El viaje de los Reyes de Inglaterra al Imperio Colonial

Londres, 23.—Se informa que los Reyes harán el verano próximo un viaje circular a través del Imperio colonial, empezando por el Canadá. El cruce lo harán a bordo de un acorazado de 34.000 toneladas. Una entrevista con el Presidente de los Estados Unidos sería acogida favorablemente tanto en las Cortes como en el seno del Gobierno de la Gran Bretaña.

Se establece en Egipto el servicio militar obligatorio

El Cairo, 23.—El Gobierno ha decidido establecer el servicio militar obligatorio. Las fuerzas militares serán organizadas en estrecha cooperación con la Gran Bretaña.

El «José Luis Díez» se ha hecho a la mar

París, 23.—El contratorpedero rojo «José Luis Díez», que se encontraba en el puerto de El Havre, se hizo a la mar con rumbo desconocido.

Los cadetes sevillanos han llegado a Nápoles

Nápoles, 23.—A bordo del trasatlántico «Oceania» han llegado a este puerto los cadetes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., de Sevilla, que pasarán una temporada en Italia invitados por las jerarquías del partido fascista. En el puerto se les ha tributado muy cariñoso recibimiento.

La nota de Burgos

Ya tenemos en plena actividad las cancillerías europeas, y entregados a trabajos de zapa los círculos internacionales del marxismo con motivo de la contestación del Gobierno del Generalísimo Franco a la proposición inglesa sobre la retirada de voluntarios. Como era de esperar, la nota de Burgos ha tenido favorable acogida en los medios conservadores y moderados de Europa, pero ha producido efecto de explosión de bomba en las esferas izquierdistas. En éstas no concibe que el Caudillo hable en nombre de un Estado efectivo, con personalidad propia, y que en uso de soberanía y de sus derechos haga gestiones, exija garantías y formule advertencias con el mismo aplomo, y su gallardía e idéntica resolución pudiera hacerlo una primera poe-

La Prensa de izquierdas formula acusaciones y «divina» actitudes de ciertamente importantes, círculos internacionales contrarias al espíritu de la resolución nacional. Hablan de que en los últimos días ha producido enojosa impresión, pero no se atreven esos periódicos a pasar del terreno de las hipótesis en su intento de crear en torno a la nota una atmósfera de recelo y desconfianza e incluso de sabotear su contenido. Lanzada la noticia insidiosa, en seguida tratan de atribuir a las democracias una conducta prudente que evite el hundimiento del sistema de la no intervención «que tantos esfuerzos costó—declaran—ponerle en vigor». Hipótesis y farsantes. Ellos etas, dicen que ese sistema no interviene, constituya la más deplorable acción. Servirá (ha servido hasta ahora) para mantener aislado el conato español, pero no para influir en la forma que determinase su cumplimiento. De aquí resulta que la intervención ha servido para que las democracias del mundo se unan a los rojos, al mismo tiempo que esos países ocultaban su responsabilidad tras la tramoya del acuerdo de Londres, como si éste estuviese esencialmente dirigido a ese fin. Frente a la tierra abierta, buques con oficiales del Comité de no intervención dedicados al contrabando de material de guerra, encuadramiento de voluntarios extranjeros en las unidades de la línea inglesa. ¿Se pretendía que el Generalísimo permaneciese impasible en presencia de estos hechos indeseables, y que aceptase, como un responsable, un plan que no preveía una acción eficaz dirigida a corregir una situación inaceptable?

¿Qué como Franco desea que el asunto quede circunscrito a la Península y que la «no intervención» sea una ficción brutal. Para aportar soluciones y hace sugerencias de la experiencia desahogada de los hechos acaecidos, y para las reservas necesarias a determinados puntos de la propuesta que, en el Pacto, son susceptibles de ser aceptados en detrimento de la Causa Nacional. Nadie podrá negar buena parte de la nota de Burgos. Acepta la retirada de voluntarios, pero en forma que pueda ser burlada por el Comité de Barcelona, para lo cual se ha preparado. Ofrece para el abastecimiento de víveres a la zona roja, concesión que puede explicarse en un espíritu de humanitario, ya que en la zona roja de la guerra es admisible el bloqueo de Alemania (ya encaminada a la guerra) toda acción de abastecimiento a imposibilitar con ello se debilita su resistencia, por lo que el yugo moscovita es esencial, y esta consideración es la que ha influido en el ánimo del Generalísimo para hacer semejante con-

comunicación a las falsas interpretaciones de la Prensa de izquierdas en sentido favorable la nota de Burgos, y expresa el temor de Moscú trate de torpedear toda tentativa de negociación a base de las exigencias lógicas de los mismos periódicos calientes de magnífica nota, tanto por el contenido, como por el contenido. En algunos círculos competentes del extranjero que la nota que haya de correr la nota de

EL VIAJE DE HORTY A HUNGRIA

Está considerado como un acontecimiento internacional

Toda la Prensa europea se ocupa con detalle de las fases de la visita del Regente húngaro a Alemania

Berlín, 23.—En los astilleros germanos de Kiel tuvo lugar ayer la botadura del crucero «Príncipe Eugenio», del que fué madrina la esposa del Regente de Hungría.

Terminada la revista, los jefes de Estado y sus séquitos respectivos se dirigieron en el aviso «Greif» a Helsingborg, desde donde marcharán mañana a Hamburgo.

Después del lanzamiento del navío, el almirante Horty se trasladó al monumento que conmemora a los marinos muertos en la Gran Guerra, en el cual depositó una corona de flores.

El entusiasmo con que fué recibido el Regente encuentra eco en Italia. Sobre todo llama la atención la Prensa italiana sobre lo afabilísimo del primer encuentro de los jefes de los dos países unidos por una sincera amistad.

El nuevo plan sobre caminos atenderá a la reconstrucción de las obras destruidas o alteradas por la guerra

Se desarrollará en cinco o seis años, ascendiendo a 800 millones la cifra presupuestada

Santander.—Con gran pujanza desarrollan sus tareas las Secciones del Congreso para el progreso de las Ciencias Físicas.

coordinadora de todo el plan, que será un sistema total de comunicaciones. La cifra presupuestada para su ejecución asciende a 800 millones de pesetas.

En la Sección de Filosofía, se ha leído una comunicación sobre «Los moralistas españoles en su relación con la Filosofía de los valores y la caracterología».

La segunda parte del plan complementario o suutuooso se realizará en años posteriores y sucesivos, según las posibilidades económicas del país.

A las siete de la tarde, en el Cinema del Soldado, ha tenido lugar la tercera conferencia de las generales del Congreso, a cargo de don Alfonso Peña, ministro de Obras públicas, sobre el tema «Ordenación de obras públicas del Estado español».

El ministro hace un detenido estudio de las nuevas fuentes de riqueza que para adquirir nuevos ingresos se incrementarán para este plan complementario, y con datos precisos justificando que se traducirá en un saldo de rendimiento a favor del Estado.

El conferenciante dedica la primera parte de su conferencia al nuevo orden de caminos, el cual comprenderá seis departamentos radiales, cuyo centro será Madrid.

Hace una historia de los planes anteriores y advierte la extraordinaria perplejidad de este asunto, que ha de ser tratado con gran prudencia y cautela. Más que de un plan cerrado, completo y presupuestado—dice el conferenciante—que nos dé la satisfacción del momento, lo que conviene es la formación de un plan de obras hidráulicas de ordenación.

Critica los criterios que han precedido en la formación de los planes anteriores, inspirados unas veces por motivos políticos y otras por doctrinales, que han perturbado, ora por defecto ora por exceso, la coordinación de todo plan ajustado a las necesidades reales del país.

El estudio y desarrollo de las obras habrán de ajustarse a las producciones de las comarcas regables, a su riqueza actual y futura; en una palabra, al levantamiento gradual y paralelo de la economía de las carreteras beneficiadas.

El nuevo plan contendrá dos partes, la primera plan inmediato y urgente, que atenderá especialmente a la reconstrucción de todas las obras destruidas alteradas con motivo de la guerra. Este plan será desarrollado en cinco o seis años.

El discurso del ministro, expuesto con notable claridad y que ha durado tres horas, ha sido coronado con una gran ovación.

La antigua clasificación en carreteras de primero, segundo y tercer orden y caminos vecinales será sustituida por esta otra: carreteras nacionales, carreteras comarcales y caminos locales; equivalentes estos últimos en cierto modo a los antiguos caminos vecinales.

Explica el disertante la función

El señor Don Pablo López Sastre Ha fallecido en Segovia el día 22 de Agosto de 1938 a los 70 años de edad. Su desconsolada viuda doña Modesta Gómez González; hijos doña María, don Mariano, doña Felisa (ausente), doña Victoriana y don Moisés; hijos políticos don Emilio Sousa, doña Antonia García, don Federico Riber (ausente) y doña Dolores Parras; hermano don Moisés López; nietos, sobrinos y demás familia.

Junta Harino-Panadera

Circular

Como ampliación a nuestra circular fecha 10 del corriente, en la que se señalaban los precios para la harina durante el corriente mes, se hace constar:

Que dicho precio de harina para las distintas zonas, tiene admitida una oscilación del 1 por 100 en más y del 2 por 100 en menos, en armonía con acuerdos anteriores de la Junta Harino-Panadera y autorización de la superioridad.

Segovia, 22 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El ingeniero-presidente, Antonio Baeza.

Notas del Gobierno civil

Donativos

En el Gobierno civil se han entregado los siguientes donativos con destino a Beneficencia:

Doña Carmen Fernández Arango, 12,50 pesetas; zapatería Casa Yagüe, 25, importe de una pieza de ante adquirida por el Gobierno civil para la encuadernación de una Memoria.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Don Guillermo Martín y don Manuel Sacristán, de Aldeanueva; señora Carmen del Real, de Segovia; don Tomás Lozano, de Cuéllar; gestores provinciales de Cuéllar y Santa María de Nieva; alcalde de Riaza; teniente de alcalde de Cabezuela; alcalde de San Ildefonso; delegado de Auxilio Social; capellán del Cementerio.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Capón pro ciegos», correspondientes al sorteo del día 22 de Agosto de 1938: Premio de 20 pesetas, número 989. Premios de 3 pesetas, números 74, 105, 325, 540, 571, 666.

Las gloriosas jornadas de nuestras tropas en Extremadura y en el Ebro

La desmoralización en los milicianos rojos alcanza proporciones extraordinarias

Por «EL TEBIB ARRUM»

Intensa ha sido la actividad militar de hoy en los distintos frentes de la guerra; principalmente en la zona de Extremadura y en la del valle del Ebro.

zada ayer, pasando de 500 los prisioneros y de más de 300 los cadáveres recogidos.

Ayer las fuerzas de nuestro glorioso Ejército del Centro iniciaron en el frente extremeño un brillantísimo avance por el sector inmediato a Puente del Arzobispo. En una longitud de 23 kilómetros y en una profundidad de 18, nuestros bravos y heroicos soldados ganaron para la España de Franco una buena cantidad de terreno.

En el día de hoy también es muy creciente el número de prisioneros y muertos que hemos hecho al enemigo. Los rojos, que durante meses y meses han vivido en medio de cierta tranquilidad, porque nosotros no habíamos creído llegado el momento de avanzar, al chocar con nuestros soldados, plétóricos de moral, se mueren estos desgraciados víctimas de Moscú bajo la enorme sensación de derrota que les han causado estas dos jornadas gloriosas de nuestro Ejército.

Esta mañana ha continuado con igual brío, ya que no se puede decir superior; el avance de nuestras fuerzas, rebasándose en muchos kilómetros los alcanzados ayer.

También en los frentes del Ebro nuestros nunca bien ponderados soldados, con la cooperación de nuestros artilleros e infatigables aviadores, han ocasionado una enorme derrota a los marxistas.

Gloriosas han sido las jornadas. Una división enemiga quedó destruida.

Ha llegado la desmoralización a tal extremo en los milicianos, que sus mandos han tenido que recurrir a castigos ignominiosos para evitar replegues. En segunda línea, los jefes rojos han situado ametralladoras para obligarles a que permanezcan en las primeras líneas, aguantando el castigo continuo que el Ejército del Generalísimo les viene infligiendo.

Y la desmoralización entre los rojos aumenta por horas, como se demuestra por los prisioneros que se pasan o se dejan coger por nuestros soldados, porque sigue creciendo la oleada de prisioneros. Me consta que este problema preocupa de modo extraordinario, por la atención que hay que prestar a esta nueva invasión de evadidos y capturados, y pienso que durante tiempo los rojos internacionales hacían campaña mundial asegurando que a todo rojo que caía en nuestro poder, sin más ni más, le quitábamos de enmedio de un tirito.

Los caballos han sido traídos del depósito de sementales de Jerez de la Frontera por dos cabos y cinco soldados de la Remonta, a los que Su Alteza ha impuesto la medalla de Medalla.

Sí, tal hubiéramos hecho, no tendríamos esta preocupación pero como hemos llevado nuestra magnanimidad a límites inconcebibles, ahora nos encontramos en estos apuros, porque a pesar de las mentiras de las propagandas rojas, ya no hay combatiente marxista que ignore que pasándose a nuestras tropas no corre riesgo. De este modo abusa y se presenta con capa de bendito en nuestras filas.

El principal ha agradecido con efusivas palabras este valioso regalo del Caudillo.

Hace unos días, por el valle del Ebro, hicimos dos centenares de prisioneros, que luego se aumentaron con otro medio centenar de pasados,

PRIMER ANIVERSARIO DE LA EXCELENTISIMA SEÑORA Doña Africa Riano Ortiz de Sarrador de Serrador Que falleció en la Embajada inglesa en Valencia el día 24 de Agosto de 1937 D. E. P. Su esposo el excelentísimo señor don Ricardo Serrador Santés, general jefe de la Agrupación de Divisiones Guadarrama-Somosierra; su hijo Ricardo; hermanos y demás parientes, Suplican una oración por su alma.

Esta clase de pasados es muy especial. En realidad se trata de los que en pleno combate se esconden o se hacen los muertos. Cuando cesa el fuego, estos previsores buscan la vuelta a sus líneas, y cuando se despistan o no pueden hacerlo por haberlas rebasado nuestros muchachos, pues se camuflan de infelices y cuentan aquella fábula de «Es insufrible» o «Yo estaba con ellos a la fuerza».

Pues, como digo, se presentó de noche un sujeto, todo derrotado. Al día siguiente se le llevó a un campo de concentración, al que llegó entre dos luces. En seguida se sintió enfermo. Le llevaron al hospitalillo, se acostó y a la mañana siguiente había desaparecido. Se había fugado.

La Policía ha detenido a obreros de la fracción Comorera exteriorizar los propósitos de salir con aquél a Compañías en la residencia de la Generalidad con ayuda de Negrín y de los grupos de las.

El ministro de Educación firma una orden sobre provisión de escuelas

Vitoria.—El jefe nacional de la Enseñanza, don Román Toledo, dijo a los periodistas que el ministro había firmado en el día de ayer cuatro órdenes importantes.

La primera se refiere a la extensión de la educación primaria a los dos analfabetos de los hospitales.

Por la segunda, se crea en el Ministerio la Comisión encargada de emitir sobre los libros de texto de la Primera Enseñanza.

En la tercera, se insertan los libros de los vocales que integran la Comisión.

Finalmente, en vista de las condiciones que para los momentos de la presente la circular del 22 de Agosto de 1937, sobre provisión de maestros, el ministro ha firmado un orden muy extensa, que puede minarse como reglamento de provisión de escuelas, en el que se detallan los procedimientos de los maestros provisionales, sustitutos, consortes, etc.

A estas normas se sujetará el abramiento de maestros a partir del 1.º de Septiembre próximo.

Citación El vecino de esta capital don Manuel Domínguez puede presentarse en las oficinas de este Ayuntamiento el objeto de enterarle de un asunto que le interesa.

PRIMER ANIVERSARIO DEL JOVEN

DEMETRIO CID LOPE Camisa vieja de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. perteneciente a la segunda Centuria de la Bandera de Castilla, concedido con la Medalla Militar

Murió por Dios y por España en el hospital de Puerto Real (Madrid) el día 25 de Agosto de 1937 a los 20 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. Su designada madre doña Práxedes López Calvo; hermanos, sobrinos, primos, sobrinos y demás familia.

Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan asistan al funeral, que se celebrará el día 25 del corriente, en la iglesia parroquial de San Martín de la Vega (Segovia), por lo que les quedará muy agradecidos.

Presentel Arriba España

En el frente del Tajo continúan avanzando los nacionales

La actualidad española en la Prensa alemana

La bandera nacional ondea sobre el vértice Gaeta

Los inútiles contraataques rojos a Peña Juliana

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 23.—Los soldados del Generalísimo, en el frente del Ebro, continúan de un modo metódico e implacable, reduciendo el área que para su desdicha ocuparon los rojos en la orilla derecha.

La actividad en el día de ayer fue muy intensa, y el castigo sufrido por el enemigo ha sido durísimo, obligándole a nuestras tropas a desalojar importantes posiciones. Aviación y artillería desarrollaron eficaces servicios durante todo el día, siendo coronado el triunfo por un importante avance de la infantería que maniobrando con habilidad copó en una de las posiciones a un regimiento rojo completo, lo que supuso para nuestra victoria poder capturar 1.200 hombres con armas y dotación. Pasa del millar el número de muertos recogidos en las posiciones conquistadas, a los cuales se ha dado cristiana sepultura.

También ha sido muy elevado el número de pasados que, en sus declaraciones, confirman la enorme derrota sufrida. Advierten que el mando enemigo, compuesto de extranjeros, se dedica a castigar en forma inhumana a los jefes de batallón que intentan el repliegue, pero los fusilamientos no bastan para remediar el desaliento y desmoralización de los combatientes.

Quiebranta en su corazón la resistencia roja, nuestro avance sobre el Ebro continuaba a última hora de la noche de ayer con extraordinario vigor.

En Extremadura sigue acuosándose cada día con mayor relieve, la victoria de nuestras armas. En el sector Suroeste de Badajoz, al Este de Cabeza de Buey, el enemigo, afortunadamente continúa en sus errores, intentó llevar a cabo algunos ataques contra nuestras posiciones de Zarzacapilla. Los marxistas tuvieron pronto que abandonar sus inútiles propósitos. El quebranto que sufrieron en este sector fue grande, quedando el campo cubierto de cadáveres de marxistas y de heridos a los que los rojos no intentaron socorrer, abandonándolos a su suerte. Nuestros soldados pusieron una vez más a prueba su caridad y sentimientos generosos, aun arriesgando la vida, para recoger a esos heridos y trasladarlos a las ambulancias.

Merece especial mención el impresionante avance del Ejército del Centro que en el sector del Tajo rompió el frente rojo, realizando una progresión de más de dieciocho kilómetros en un frente de veintitres. Entre los muchos pueblos conquistados es preciso destacar con gran relieve el nombre de La Nava de Ricomalillo, importante nudo de comunicaciones sobre la carretera Cáceres-Teruel-Talavera de la Reina-Herrera del Duque. La acción no se detuvo y siguió incansablemente, dejando atrás la citada localidad.

La sierra de la Estrella quedó limpia de enemigos, haciéndose unos quinientos prisioneros después de resultar destruida una División enemiga.

En el sector extremeño continúa, pues, cada día con más fuerza nuestra ofensiva que acabará por dejar muy en breve la provincia de Badajoz completamente liberada. Es bueno advertir que después de vencida esta accidentada zona, se extiende la amplia llanura de la Mancha.

LA CONQUISTA DEL VERTICE GAETA

Martes, 24.—Hora a hora, durante toda la mañana de ayer, el vértice Gaeta estuvo sufriendo un bombardeo infernal. Era el centro donde convergían millares de granadas que caían sobre una superficie de cuatrocientos metros. La aviación volaba sobre la vertiente occidental y descendía con seriedad a la altura conveniente para fijar mejor los objetivos. A las 15,10, los observadores vieron que sobre el Gaeta ondeaba la gloriosa bandera nacional. En el asalto definitivo la infantería no encontró enconada resistencia, pues la cima, tan fuertemente batida por aviación y artillería, estaba poco menos que abandonada.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

“Le Populaire” deja entrever que los socialistas no desean la caída del Gobierno Daladier

Daladier insiste en que es imposible el restablecimiento económico de Francia a menos que el país trabaje en condiciones normales. Los elementos moderados del Frente Popular quieren modificar el programa de éste

París, 24.—Casi toda la Prensa acoge con agrado el rápido desenlace de la crisis, pero se muestra preocupada por las decisiones que pueda adoptar la C. G. T., ya que se teme que movilice a los afiliados a los Sindicatos para oponerse a las intenciones del Gobierno.

Se llega a esta conclusión después de conocidas las declaraciones del secretario de la C. G. T., al finalizar una reunión del Comité directivo de esta organización. Ha dicho que el Comité denuncia los peligros a que está expuesto el país por razón de la postura adoptada por el jefe del Gobierno, por lo que se ha dado orden a los Sindicatos para que permanezcan en estrecha vigilancia al objeto de defender las leyes sociales de la semana de cuarenta horas.

El ala extremista del Frente Popular estima que Daladier se inclina hacia el centro, por lo cual se espera un posible choque entre aquélla y los elementos moderados que quieren modificar el programa del bloque en defensa de los intereses nacionales.

La cuestión de si el ajuste de la semana de cuarenta horas y otras modificaciones en la legislación social se llevarán a cabo por Decreto o serán sometidas al Parlamento, no ha sido resuelta todavía. Desde luego no se espera ninguna decisión en ese sentido antes del Consejo de ministros que se celebrará el día 30 bajo la presidencia de M. Lebrun.

Desde luego, con excepción de los periódicos de izquierda, los demás aprueban la solución dada a la crisis. Incluso “Le Populaire” deja entrever que el partido socialista no desea la caída del Gobierno en las actuales circunstancias.

Daladier reitera su punto de vista

París.—El presidente Daladier, hablando con los periodistas, les declaró que es imposible el restablecimiento económico de Francia, a menos que el país trabaje en condiciones normales. Añadió que Francia es el único país de Europa en donde se ha puesto en vigor la ley de cuarenta horas, y que no tiene intención de abolirla, pero por otra parte es necesario que las industrias puedan trabajar normalmente y satisfagan las exigencias de la Defensa Nacional.

Alza en los valores nacionales franceses

París.—A causa de la buena impresión producida por el discurso de Daladier, los valores nacionales han registrado alzas importantes.

El cierre de la Bolsa, tras las dimisiones indicadas se muestra irregular. Las rentas auríferas se muestran bien orientadas. Las rentas con garantía se muestran firmes.

En los círculos políticos se hace resaltar la energía y rapidez de Daladier en resolver la crisis.

Las Organizaciones Juveniles en la España de Franco

Berlin.—El “Lubecker General-Anzeiger” trae un artículo sobre las Organizaciones Juveniles de la Falange. En él se hace historia de esta organización, y se da una semblanza de su jefe, Sancho Dávila, uno de los primeros falangistas que luchó en la época difícil al lado de José Antonio Primo de Rivera.

Actualmente, las Organizaciones Juveniles cuentan con 400.000 muchachos y 75.000 muchachas. Como dijo Sancho Dávila en un reciente discurso, esta juventud significa el futuro de España y en ellos tienen puestas todas sus esperanzas desde el Generalísimo Franco hasta el último español.

Por primera vez en este año se han

organizado diferentes campamentos para la juventud, por los que habrán pasado hasta al próximo otoño de 20.000 a 30.000 jóvenes de uno y otro sexo. Hay instalados 37 campamentos, de los cuales 11 son para chicas y 26 para los “flechas”. También en Marruecos se han instalado tres campamentos: el “José Antonio”, en Melilla; el “Capitán Ramos”, en Ceuta, y otro en Villa Sanjurjo. En las Islas Canarias hay cuatro campamentos más y dos en las Baleares.

La inscripción para ir a uno de estos campamentos, es gratuita para los que no tienen recursos económicos, teniendo los demás que pagar una reducida cantidad de dinero. Para la elección del campamento, se ha tenido siempre en cuenta el lugar donde habita el “flecha”, haciéndoles variar de su propia provincia, llevando a la orilla del mar a los que son de tierra adentro y a Castilla y a la montaña a los que son de regiones costeras.

Así por ejemplo, al campamento “Franco”, en Cobres, uno de los lugares más pintorescos de la costa cántabra, en la provincia de Santander, ha ido un grupo de “flechas” de las Hurdes, la región más pobre de España, que hasta ahora siempre había estado en el más absoluta abandono por parte de todos los Gobiernos.

El suceso ocurrido en la frontera franco-española

Recibimos el siguiente despacho ampliatorio de la noticia publicada en la primera edición:

París, 24.—El espionaje que los marxistas españoles ejercen en la frontera franco-española, ha culminado en el drama del que ha sido protagonista un carbonero italiano llamado Angelo Bartoletti, de cuarenta y cinco años de edad, que vivía solo en una cabaña de la región montañosa de Perpignan.

Tres agentes marxistas se presentaron al carbonero como si se tratara de comerciantes españoles, pero Bartoletti, que era conocedor del tráfico clandestino de material y de voluntarios a través de la frontera, no tardó en convencerse del hecho de que los tres individuos habían cruzado la frontera para dar caza a un nacionalista español que se encontraba en territorio francés.

Finalmente el italiano, viéndose amenazado, se defendió descargando su fusil de caza sobre los tres individuos, dos de los cuales cayeron muertos.

Seguidamente el carbonero se presentó a las autoridades. Algunos periódicos, entre los cuales figura “L’Action Française”, preguntan a qué espera Daladier para poner fin a esta escandalosa ingerencia y actividad de los marxistas españoles en territorio francés.

Se mantiene en la progresión el ritmo de pasados días

La presión nacional se hace a cada hora más fuerte en el sector del Ebro

Martes, 24. (Impresión de la jornada).—La sorpresa del avance formidable realizado por las tropas nacionales en el sector del Tajo ha causado gratísima impresión en todo el país, tanto más cuanto que dicho frente estaba paralizado desde hace mucho tiempo y nadie podía presumir que por allí pudieran realizarse, tan de improviso, operaciones de la envergadura de las que se están llevando a efecto.

Después de la conquista de los pueblos y posiciones de que ya tiene conocimiento el lector, ha continuado el avance por el monte bajo en dirección de San Vicente, por las Olivas, y posiblemente hacia Campillo y Sevillera de la Jara. Se mantiene el ritmo de ayer en la progresión.

En su lucha contra los rojos de Castilla la Nueva, las tropas nacionales han conseguido ocupar en doce días una superficie de terreno considerable que hoy se amplía briosamente.

En la zona del Ebro la presión nacional es más fuerte a cada momento que pasa. El enemigo opone gran resistencia, pero sus empeños resultan inútiles. Los soldados de Franco van, ni más ni menos, que allí donde el mando se propone que vayan.—D. R. V.

La nota del Gobierno español

Comentarios de la Prensa alemana

Berlin, 24.—La Prensa coincide en los comentarios sobre la respuesta del Generalísimo. Uno de los diarios dice que el Jefe del Estado español ha llegado hasta el límite de las concesiones.

Un segundo periódico declara que la respuesta es una colaboración a la paz, y señala la buena voluntad que manifiesta el Gobierno del Caudillo. Otro diario hace resaltar que los grandes cambios políticos y militares registrados en el año último a causa de los grandes éxitos de Franco, hacen que las reivindicaciones sean obligadas.

La “Deutsche Allgemeine Zeitung” dice “Sería incomprensible que Inglaterra niegue el derecho de beligerancia a Franco, pues este es el medio eficaz para localizar el conflicto entre las dos partes españolas.”

La Generalidad reunida en sesión permanente

Perpignan, 24.—Noticias de Barcelona dan cuenta de que la Generalidad está reunida en sesión permanente desde hace dos días.

Aunque se mantiene en secreto el asunto que lo motiva, sábase que está relacionada con la tirantez de relaciones entre Companys y Negrín.

Llegada de Marquina y del marqués de Foronda a Sevilla

Sevilla, 24.—Ha llegado, procedente de la Argentina, el ilustre senador Eduardo Marquina. Ha manifestado que viene muy satisfecho de la despedida que le tributaron en Buenos Aires algunos centenares de españoles.

Marquina ha salido para Burgos, donde será recibido por el Generalísimo, a quien hará entrega de un mensaje especial que trae de los españoles residentes en la Argentina.

Llegó en el mismo vapor el marqués de Foronda, el cual permanecerá algunos días en Sevilla antes de iniciar el recorrido de la España Nacional, como se propone hacer. Ha entregado un importante donativo con destino al Ejército.—D. R. V.

Misas gregorianas

Darán principio el día 25, a las ocho, en la iglesia de San Clemente (Madres Reparadoras), aplicándose por el alma de

DON GREGORIO VAZQUEZ GILARRAZ
Capitán de Artillería

Muerto gloriosamente por Dios y por España en el frente de Extremadura
D. E. P.

La familia,
Agradecerá a sus amigos y personas piadosas la asistencia.

MINISTERIO DEL INTERIOR

Curso de formación de locutores de trinchera

Burgos, 24.—El “Boletín Oficial” publica una Orden del ministerio del Interior, según la cual, y para dar mayor amplitud al servicio de propaganda en los frentes, se convoca un curso para formación de locutores de radio en las trincheras.

El número de plazas será el de cuarenta días. La duración del curso será de veinte días. La edad para ser admitido, estará comprendida entre los

veintidós y los treinta y cinco años. Podrán concurrir a él los no movilizados que estén comprendidos dentro de la edad prefijada y sean útiles para el servicio militar.

Para tomar parte en el curso es preciso estar en posesión de un título académico u oficial. Las instancias dirigidas al director del curso de formación de locutores de radio en las trincheras, deben dirigirse al ministerio del Interior. El plazo de admisión de instancias terminará el día 5 de Septiembre, y el curso dará comienzo el 15 del mismo mes.—D. R. V.

ALBIÑANA EL PRECURSOR

En el segundo aniversario de las matanzas de la Cárcel Modelo

Cumplése hoy, 23 de Agosto, el segundo aniversario de aquellas terribles matanzas en la Cárcel Modelo de Madrid, que hicieron exclamar a Prieto, en un arranque de sinceridad: «Esto nos hará perder la guerra».

—Nada me importa todo eso—me decía un día sonriendo—. Había cumplido con mi deber, y cien veces hubiera hecho lo mismo—agregó con sencillez.

¡CASTELLANOS! GIJON os ofrece este año UNA OCASION UNICA PARA JUNTAR LO UTIL CON LO AGRADABLE

Table with 3 columns: Hotel/Fonda, Price, and Pension details. Includes entries for León, Palencia, Valladolid, Medina del Campo, Avila, Segovia, and Zamora.

NOTA.—En billetes de ida y vuelta con tarjeta, existe una rebaja que se puede calcular en un 30 por 100. MUY IMPORTANTE.—La fecha exacta de la venta de los géneros al público se anunciará oportunamente.

Cuando la mayor parte de la Prensa española atacaba a Primo de Rivera cubriéndole de infamias, la pluma vibrante y ágil de Albiñana se alzó en favor de quien ya se encontraba en el sepulcro, publicando aquel libro vindicatorio del paternal marqués de Estella—«Los cuervos sobre la tumba»—, en uno de esos gestos gallardos a que era tan propicia aquella alma de Quijote.

España ha comprobado después, bien dolorosamente en verdad, cuán cierto era lo que decía Albiñana. Hace ocho años se acogieron con una sonrisa de escepticismo y desprecio las afirmaciones de Albiñana de que la masonería y el judaísmo trabajaban de común acuerdo en contra de España.

Con la implantación de la odiosa República, vinieron las persecuciones contra el doctor Albiñana. Primero, siete meses de cárcel; luego, trece de confinamiento en un lugar inhóspito—Las Hurdes—, lo que le ocasionó privaciones y molestias que se tradujeron en dos delicadísimas intervenciones quirúrgicas. La masonería no cejaba en su persecución al mártir, y deseaba su muerte...

Burgos se conmovió intensamente ante las torturas que había sufrido el doctor Albiñana, otorgándole dos veces la investidura parlamentaria. La capital de Castilla es la primera que supo comprender las doctrinas del mártir, a quien desde el primer momento miró con profunda simpatía.

No he de detenerme ahora a enumerar su intensa labor en el Congreso y aquellas incansables propagandas por toda España en favor de los sentimientos tradicionales hispanos, aunque mucho pudiera decir yo que luché durante seis años a su lado. Aquel batallar continuo y formidable está en la memoria de todos, y muy pocos han sido los que no escucharon su cálida voz, ardiente y enérgica...

Y llegó el día aciago del 23 de Agosto. A las seis de la madrugada, los comunistas sacaron de sus celdas a los detenidos políticos de mayor relieve... Cayeron gloriosamente Fernando Primo de Rivera, Ruiz de Alda, Albiñana. He tenido después noticias fidedignas de aquellas matanzas, por las que he podido saber que el doctor Albiñana fué a quien más hicieron sufrir las hordas al servicio de Moscú, burlándose de sus sufrimientos, que contemplaban con delección satánica: hasta «catorce veces» sacaron de la celda al mártir de las Hurdes, diciéndole que le iban a fusilar, y trece dieron la voz de fuego, apuntándole los asesinos, aunque sin que llegaran a consumar la hazaña hasta que le hicieron padecer terriblemente aquellos que le odiaban con ferocidad inhumana reconcentrada...

Todo lo dió Albiñana en defensa de sus tres postulados y de Religión, Patria y Monarquía: la vida, los bienes, la tranquilidad, y al final tuvo que derramar, como Cristo, su sangre generosa para que se creyera en él. Y, al escribir emocionado estas líneas, como testimonio de perenne admiración y cariñoso recuerdo al precursor, al creador de la primera milicia patriótica, a quien ya en 1930 adoptó el saludo fascista—hoy nacional—y la Cruz de Santiago, gritó: ¡Doctor Albiñana! ¡Presente!

Y llegó el día aciago del 23 de Agosto. A las seis de la madrugada, los comunistas sacaron de sus celdas a los detenidos políticos de mayor relieve... Cayeron gloriosamente Fernando Primo de Rivera, Ruiz de Alda, Albiñana. He tenido después noticias fidedignas de aquellas matanzas, por las que he podido saber que el doctor Albiñana fué a quien más hicieron sufrir las hordas al servicio de Moscú, burlándose de sus sufrimientos, que contemplaban con delección satánica: hasta «catorce veces» sacaron de la celda al mártir de las Hurdes, diciéndole que le iban a fusilar, y trece dieron la voz de fuego, apuntándole los asesinos, aunque sin que llegaran a consumar la hazaña hasta que le hicieron padecer terriblemente aquellos que le odiaban con ferocidad inhumana reconcentrada...

Todo lo dió Albiñana en defensa de sus tres postulados y de Religión, Patria y Monarquía: la vida, los bienes, la tranquilidad, y al final tuvo que derramar, como Cristo, su sangre generosa para que se creyera en él. Y, al escribir emocionado estas líneas, como testimonio de perenne admiración y cariñoso recuerdo al precursor, al creador de la primera milicia patriótica, a quien ya en 1930 adoptó el saludo fascista—hoy nacional—y la Cruz de Santiago, gritó: ¡Doctor Albiñana! ¡Presente!

JOSE MARIA ZUGAZAGA (De la Agencia Faro.)

A las Brigadas internacionales, cuya regla es no hacer prisioneros, se les concede amplia libertad para el pillaje

El periódico inglés «The Univers» ha publicado en uno de sus últimos números las declaraciones de uno de tantos desertores de las brigadas internacionales que se presentan en su redacción. Se trata de un católico irlandés, Harry Henney de Waterford, que aunque parece mentira, se alistó en las filas gubernamentales creyendo así defender su religión. ¡Lo que puede la calumnia bien pagada!

La segunda gran mentira es que los rojos carecen de armas. Tienen más armas que hombres para usarlas. Las ametralladoras, la artillería pesada, los aeroplanos, casi exclusivamente rusos, son espléndidos. Y termina diciendo: «Hay destacamentos donde predominan otros elementos extranjeros; pero estoy convencido de que los ingleses y los americanos forman una gran mayoría entre los que prolongan la agonía española.»

—Ah, le contestaron, ¿es usted antifascista? Nosotros defendemos al pueblo y sus libertades, incluso las creencias religiosas. Harry se fué a España, pero apenas llegó se dió cuenta del engaño que le había sido víctima, pero la ingenuidad ha servido para que aparezcan sus declaraciones, harto sabrosas, en «The Univers».

Y esta afirmación ha sido rotundamente confirmada por el jefe de la sección londinense del partido comunista de la Gran Bretaña, que ha declarado textualmente: «Nuestros muchachos en España han hecho para nosotros en Inglaterra una labor tan grande como la que hicieron los obreros rusos al principio de la revolución rusa.»

Indignado y asqueado de tanta barbarie, quiso regresar a su Patria; pero entonces tropezó con los comisarios y policías militares, siempre al acecho. Otros dos ingleses, Kremp y Blacken, fueron ejecutados al intentar escapar.

Un italiano mata en un pueblo francés a dos rojos españoles

París, 23.—Se informa desde la región de Perpignan que tres marxistas españoles se presentaron en el domicilio de un italiano, al cual requirieron para que les revelara el domicilio de un español de ideas «fascistas» que residía en la región.

A las brigadas internacionales se les concede amplia libertad para el pillaje; pero en el frente, al menor desfalecimiento, son fusilados. Es regla de las brigadas internacionales no hacer prisioneros. A veces perdonan la vida a algunos soldados rasos; pero jamás a los oficiales. Kennedy ha visto matar a los prisioneros con las pistolas. En Belchite vió ejecutar a los prisioneros en grupos de cuatro y cinco.

Como el italiano se negase a facilitar los informes que le pedían, los rojos intentaron agredirle, pero éste penetró en su casa y salió armado con una escopeta, haciendo varios disparos contra los bolcheviques, a dos de los cuales dió muerte. El tercero resultó herido. Este y el italiano fueron detenidos.

La mayor parte de los españoles alistados en el Ejército rojo son muchachos de diecisiete y dieciocho años, movilizadas a la fuerza. El mismo formó parte de una patrulla encargada de registrar las casas, con la bayoneta calada, a la caza de esos muchachos. Ahora cazan a los dieciséis años.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Maestro y niños de Torrecilla del Pinar, 10 pesetas; alcalde de Moraleja de Coca, de multas impuestas, 30; personal de talleres de Obras públicas, mes de Junio, 154,30; auxiliares de carreteras de Obras públicas, mes de Junio, 34; personal temporero de Obras públicas, mes de Junio, 6,25; don Martín Alvarez de Pablos, un día de haber de Julio, 10; fábrica de harinas de Turégano, mes de Julio, 66,15; varios vecinos de Añe, 16; excelentísimo señor gobernador civil, 21; fábrica de loza de Otero de Herreros, 59; alcalde de Aldeanueva de Pedraza, 17; un español, 135; juez municipal de Bercial, 2; alcalde de Bercial, 75; vecinos de Fuentespelayo, 69,50; fábrica de loza de Otero de Herreros, 59.

Adonde quiera que fui encontré que la población civil era fervientemente católica y enemiga irreductible de la dominación roja. Está sometida por los rusos y por los comunistas ingleses y americanos de las brigadas internacionales. La mayor mentira es que los rojos luchan por la democracia. No hay la menor señal de democracia ni de libertad. No se puede hablar ni escribir nada que no sea en alabanza sumisa a Rusia y al comunismo.

Mañana se cumplirá el primer año del fallecimiento, en la Embajada inglesa de Valencia, de la distinguida señora doña Africa Añino Ortiz de Saracho, esposa del general en jefe de la Agrupación de divisiones de Avila y Segovia excelentísimo señor don Ricardo Serrador.

BALNEARIO DE LEDESMA

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en clínica, parálisis, esclerosis, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.

LA CARCEL MODELO

Aquí defendieron los de la Falange los conceptos de Jerarquía, Hermandad y Camaradería

Para los indiferentes, los cobardes, escépticos y desaprensivos: 23 DE AGOSTO DE 1936.

Julio Ruiz de Alda, Fernando Primo de Rivera y OTROS camisas azules, y aún algunos que sin vestir la camisa azul—misionera y militar—cayeron, como españoles, víctimas del odio marxista en aquel amanecer.

Galerías y subterráneos. Celdas y vigilantes. Prisión y gloria. Paredes dignificadas por las estrofas de un himno que en la noche dejaba oír sus consignas de aliento y esperanza... ¡Cárcel Modelo!

Allí, se refugió—por imperativo de un deber de sacrificio—lo mejor de una Era azul. Jerarquía: Los jefes primero; ya que son los más obligados en las horas de la persecución y del dolor.

Hermandad: La Santa Hermandad de la Falange. «Seremos una gran familia y como miembros de ella compartiremos las alegrías y los pesares. Mi honor será el tuyo. Mi deshonra alcanzará a todos. Vivo por ti. Sin ti la vida es un gran pesar. Hermanos en el ser y no ser. De barro somos y un mismo soplo nos vivificó.»

Camaradería: Yo mando. Tú obedeces. Los dos nos debemos a una misma idea. Yo, que mando, tengo el máximo de deberes. En la hora de la verdad—al cumplir nuestro último servicio—reclamo el primer puesto en la avanzada. Tú, que obedeces, me seguirás fielmente, y si algún desmayo observas, estimula con tu presencia mi decisión y haz que siempre y en todo momento tenga presente y lleve a buen término lo que es entraña de mi condición de superior.

Jerarquía. Hermandad. Camaradería: Cárcel Modelo. 23 DE AGOSTO DE 1936. Julio Ruiz de Alda, Fernando Primo de Rivera y OTROS: Todos en la alegría y dolor de la Falange, supisteis ser jefes y camaradas.

Los que os conocían y honraron vuestra memoria. Los desmemoriados, los cuacos, los vividores; aquellos a los que destiné la camisa a impulso de la impureza de su misma alma; los otros que quieren hacer de vuestra muerte pedestal y ascensor; todos os recordamos en esta fecha.

Los buenos, rectos de corazón y de disciplina, para continuar vuestro camino. Los tuerros de espíritu—traidores, ingratos y fariseos—con miedo, con vergüenza, y esperando el justo castigo que Dios, y los honrados en su nombre, les infligirán en el día del juicio español, que será el día de la Victoria.

Caístéis y por CAIDOS con HONOR España os envía su PRESENTE. (Jefatura del Servicio de Prensa de Segovia.)

Anuncios breves

Vendo cerdos de destete, buena raza, y la madre, por no poderlas atender. Razón, Santiago, 16, Segovia.

Se ofrece joven para contabilidad auxiliar de secretaría cosa análoga. Dirigirse a Pedro M. Bleda, La Cuesta (Segovia).

Se alquila piso pequeño amueblado o sin amueblar. Razón, San Agustín, 5.

Se necesita oficial de herrero-carretero. Dirigirse a Guillermo García, en Villolada.

Automóvil compraria de 10 a 15 HP. Avisos: Victoria 1, Anastasio Hernanz.

Radio-reparación ¿Mal su radio? ¿No funciona? Envíelo al moderno taller de Plaza de Franco, 22 (enfrente de la suiza) y quedará complacido.

Negocio de industria interesante. Se venden de veinte a veintidós reses vacunas, su mayor parte plena producción de leche. También se venden 800 ovejas en inmejorables condiciones. Para tratar, con Sebastián Segovia, en Santa María de Nieva.

Venta de una vaca suiza, magnífica calidad y abundante producción. Para tratar, en Revenga, Matías Vega.

Vendo vaca holandesa, recién parida del segundo. Tratar, Ignacio del Molino, en Zarzuela del Monte.

Vendo una yunta de machos de diez años, a prueba, y carro nuevo. Tratar, Fausto de Marcos, en Balsa.

Vendo dos machos romos de seis a catorce años, por dejar la raza. Para tratar, con Bonifacio Calvo, en Valseca.

PARA PEDIR COÑAC Basta decir un D O M E C Q

LINTERNAS Y PILAS El mayor surtido CASA VELASCO

Drugueria y perfumeria Isabel la Católica, 2 Teléfono 200

FINO COQUINERO Amontillado finísimo Osborne

DROGUERIAS Agua Oxigenada «Triunfal» en botella Talo Boratado «Triunfal» en botella carbonato «Triunfal» en botella. Insecticida «Flecha» en latas. Pulverizadores para insecticida. Licuidor limpiamotor. Elmeti para pegar juntas de motor. Tipo para calzado. Reparador para calzado.

Industrias Andaluzas S. A. Depósito en la provincia de Segovia. Central General de Representaciones. Alberto González. Perocota, 1, 2.º Tel. 200

Doctor Zamarriego Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia

Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en clínica, parálisis, esclerosis, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en clínica, parálisis, esclerosis, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en clínica, parálisis, esclerosis, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.